Saint Pierre d'Entremont - Cerisy-Belle-Étoile - Caligny - La Bazoque - Montilly - La Lande-Patry - Landisacq - Saint Paul

# PAROISSE St PIERRE - St PAUL EN BOCAGE

#### **JOURNAL PAROISSIAL Nº 64 TPOUSSAINT 2015**

Accueil Paroissial : à droite de la Mairie 61100 La Lande-Patry 🕿 02 33 65 22 14 - paroissesaintpierresaintpaul61, jimdo.com

#### « Je me tiens à ta porte et je frappe. »

Des centaines de milliers de personnes sont poussées à l'exil, obligées de fuir la barbarie humaine ou en quête d'une vie meilleure. Ils sont de tout âge et de tout sexe. Malgré des pertes en vies humaines, nombreux sont ceux qui arrivent chez nous dans des conditions parfois infrahumaines et dépourvus de tout.

Il y en a d'autres qui, depuis des lustres, sont chez nous et vivent avec nous. Seulement, ils sont sans domicile, sans travail, parfois sans accès aux soins... Ces étrangers, nous les croisons sur nos routes, dans nos rues et dans divers lieux

Certains se joignent à nous, dans nos assemblées de prière, dans nos églises. Ils nous fréquentent, mais ils passent souvent inaperçus et personne n'ose même les saluer, les approcher, s'intéresser à eux...

Toutes ces personnes, ne sont-elles pas nos frères en humanité? Jésus ne prend-il pas le visage de chacun et chacune d'eux? À travers eux, n'est-il pas en train de frapper à notre porte pour que nous lui ouvrions et qu'il vienne s'asseoir avec nous? L'heure a peut-être sonné, pour nous disciples du Christ, d'oser des initiatives courageuses afin de leur redonner leur véritable dignité humaine. Serons-nous contents de nous entendre dire par le Christ: « J'étais un étranger, et vous ne m'avez pas accueilli » ? (Mt 25, 43)

P. Amand, Prêtre modérateur

## Procession à la Lande-Patry... comme à Lourdes.

Mon arrivée sur le doyenné ou pôle du Bocage Nord était prévu pour le début septembre. Mais la paroisse St Pierre-St Paul m'a fait une proposition « apéritive » de participer à la procession séculaire du 15 août au soir. Je suis obligé d'avouer, à ma grande honte, que j'avais entendu parler de cette procession mais que je n'y avais jamais participé, alors que je suis une fidèle pratiquant de la procession du Petit Tour à Céaucé le lundi de Pentecôte en l'honneur de St Ernier. J'ai découvert avec bonheur cette tradition paroissiale commencée à la fin du 19ème siècle par un curé ayant participé à un pèlerinage à Lourdes. En installant une statue de ND de Lourdes au bord de la Visance et en organisant une procession aux flambeaux le soir du 15 août, il voulait permettre à tous ceux qui ne pouvaient aller à Lour-

des de vivre cette démarche de foi et de piété populaire.

J'ai été très étonné et émerveillé par la participation nombreuse à cette procession et surtout par le gros investissement des bénévoles pour préparer et animer cette procession. Sono mobile sur petite voiturette à bras, très beau chemin de lumière balisé par des centaines de lumignons, lampadaires sur batteries pour sécuriser le chemin escarpé et assombri par la voûte des arbres... Bref tout cela est la preuve de l'attachement des paroissiens à cette démarche de prière. Les intentions des participants et celles du monde si troublé



sont confiées à l'intercession de Marie pour qu'elle les présente à son Fils Jésus. Nous lui demandons de nous accompagner sur le chemin de l'Évangile, elle qui est toujours la première en chemin. Nul doute qu'elle saura m'accompagner dans mes premiers pas sur le Bocage Nord et nous aider tous à vivre la mission en pôle comme disciples missionnaires!

P. Gérard Boisgontier

#### Dates à retenir

<u>Jeudi 29 octobre</u>: Célébration Pénitentielle à 20h30 à La Lande <u>Dimanche 1<sup>er</sup> novembre</u>: *la Toussaint* (attention aux horaires!) Messe à 9h30 à Montilly Messe à 11h à La Lande

<u>Lundi 2 novembre : pour les fidèles défunts</u> Messe à 18h30 à La Lande

<u>Mercredi 11 novembre : pour les victimes de toutes les guerres</u> Célébration à 10h30 à Landisacq

Dimanche 29 novembre : 1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent, « dimanche déployé » rendez-vous à 9h30 salle de l'atelier à Caligny, puis Messe à 10h30 à Caligny

<u>Dimanche 6 décembre</u>: Concert de la chorale la Lyre à 15h à Cerisy <u>Jeudi 17 décembre</u>: Veillée autour de la crèche à 18h30 à Cerisy <u>Vendredi 18 décembre</u>: Célébration Pénitentielle à 17h à La Lande <u>Mardi 22 décembre</u>: Célébration pénitentielle à 20h30 à La Lande <u>Jeudi 24 décembre</u>: Veillée de Noël et messe à 20h à La Lande <u>Vendredi 25 décembre</u>: Noël, messe du jour à 10h30 à Caligny <u>Dimanche 27 décembre</u>: St Étienne, messe à 10h30 à Landisacq

#### QUAND LES BOCAGES NORD ET SUD TRAVAILLENT ENSEMBLE

Nous étions familiers du terme « doyenné », voilà que nous entrons collectivement dans une nouvelle dynamique, celle des « pôles missionnaires » : les membres des équipes pastorales des trois pôles autour de Domfront, La Ferté-Macé et Flers, prêtres, diacres et laïcs ont vécu ensemble deux jours de rentrée début septembre. Chaque paroisse peut à la fois apporter aux autres et recevoir!



Voici les témoignages de trois participantes (extraits de « l'Église dans l'Orne n°17 du 2 octobre 2015) suivi des « joies et inquiétudes » de notre paroisse :

Avant de venir participer à ces deux journées de travail, chacun avait été invité à lire la « feuille de route » de notre évêque, à s'en imprégner : « les attitudes de fond à promouvoir », « les misses en œuvre concrètes des pôles missionnaires », et, fort utile, « la grille de travail pour les pôles missionnaires ». Forts de ce bagage, les échanges pouvaient devenir fructueux. Avec des points de vigilance : chaque paroisse est différente, chaque pôle a sa couleur, son histoire ; les possibilités des uns et des autres sont diverses.

Les équipes pastorales des 11 paroisses ont vécu des temps communs, notamment la réflexion sur la corrélation entre ce qui se cherche dans la société civile et ce que nous cherchons en Église. Nous étions ensemble aussi pour entendre ce que le diocèse et le Centre Théologique de Caen proposent. Ensemble également pour prendre à bras-le-corps et avec cœur la question des réfugiés.

Les équipes pastorales ont vécu par ailleurs des **temps** en pôles, séparément (Domfront, La Ferté et Flers), pour prendre des décisions, notamment quant à l'animation des pôles missionnaires : il est clair que chaque pôle avance à son rythme, avec ses moyens propres. Dans chaque lieu, la mutualisation se vit déjà, en catéchèse, dans la pastorale des jeunes, du deuil, de la santé, dans la préparation aux sacrements (baptême, mariage notamment). Des horizons s'ouvrent pour proposer des formations en proximité, des accompagnements d'acteurs pastoraux.

[...] Il nous sera fort utile de communiquer entre les deux bocages pour nous soutenir, nous éclairer, expérimenter. « Seigneur, donne-nous l'audace de projets ambitieux et la patience de la mise en œuvre !»

Annick Riblier, coordinatrice du Bocage Nord

À l'heure où nous avons à mettre en place les orientation de l'Assemblée Diocésaine du mois de juin, M. José Collado, conseiller départemental du canton de La Ferté-Macé, nous a présenté la réforme territoriale initiée par l'État, ses enjeux, ses principales étapes ainsi que ses déclinaisons à l'échelle ornaise.

Il a affirmé que le véritable objectif était la coopération entre territoires, et non la concurrence. Tout en conservant l'identité des communes historiques et le maintien de la proximité envers la population, il s'agit de mutualiser les moyens humains et techniques. Le choix des territoires, au-delà des enjeux financiers, doit porter sur des services et des projets. Il faudrait aussi prendre en compte les trois bassins de vie de notre Bocage: Flers, La Ferté-Macé et Domfront.

Alors que nous avons reçu la « feuille de route » pour construire nos pôles missionnaires, nous sommes interpellés par la similitude des expressions employées : meilleure collaboration, mutualisation, échelon de proximité... Qu'il soit question de l'Église ou de l'État, il s'agit bien de s'appuyer sur des projets pour construire des pôles missionnaires, communes nouvelles ou nouvelles intercommunalités. Cette intervention a apporté richesse et dynamisme dans notre réflexion.

Chantal Dumaine

J'ai été très intéressée par ces deux journées. J'ai retrouvé l'ambiance à la fois studieuse et chaleureuse de l'Assemblée Diocésaine en juin. Nous avons besoin de nous retrouver avec d'autres chrétiens, soucieux comme nous de la vie de nos paroisses, pour nous épauler et partager préoccupations et espoirs.

Envisager l'avenir des communautés chrétiennes pour les années à venir s'avère compliqué. Il n'est plus question de rester chacun dans son clocher, « un chrétien isolé est un chrétien en danger »; de même, une paroisse isolée peut être aussi en danger. La démarche de travail en pôle sera d'un grand soutien, mais nous attendons aussi celui des chrétiens de nos communautés locales. Qu'elles deviennent vraiment fraternelles, pour mieux rayonner « la joie de l'Évangile », comme nous y invite le pape François.

Françoise Roger

Merci Seigneur de regarder avec bonté toutes ces femmes et tous ces hommes qui représentent ici aujourd'hui Ton Église du Bocage. Ils sont nombreux et remplis d'espérance. C'est avec joie qu'ils se retrouvent autour de Toi. Seigneur, continue à faire vibrer en eux cette joie qui les anime, délivreles de la fatigue et de la lassitude qui parfois les touchent et appelle d'autres chrétiens à venir renforcer leurs rangs!

Nous qui travaillons chaque jour à faire vivre Ton Église, nous sommes souvent inquiets, souvent déçus, parfois même découragés en face de nos frères qui ne Te regardent pas, qui ne Te regardent plus, et qui, pour certains, sont nos proches : nos amis, nos enfants, nos petits-enfants, et, au-delà, tous les autres que nous ne connaissons pas et qui ne nous connaissent pas.

Aide-nous à regarder avec discernement le monde qui nous

entoure, nos frères proches ou éloignés, et tous ceux 
qui ne Te connaissent plus ou qui ne Te connaissent l'ajuite pastorale de St Pierre St Paul au début de 
cette réunion de 
rentrée)

N'ouvre pas forcément les portes du paradis...

mais permet à l'Église de vivre

Adressez votre participation au Denier de l'Église à la paroisse (quête, accueil) ou à : Association Diocésaine de Sées, 29 rue Conté BP 25 61500 SÉES.

29 rue Conté BP 25 61500 SÉES. Ce don est déductible des impôts ; un reçu vous sera délivré.

#### ILS - ELLES ÉTAIENT À LOURDES CET ÉTÉ : TÉMOIGNAGES



Je suis reparti pour Lourdes avec une grande joie. Pourquoi ? - À Lourdes, il v a un bon esprit de groupe, une bonne ambiance. Nous avons des journées bien remplies à découvrir et à visiter ce lieu. Nous avons rencontré les hospitaliers. Les hospitaliers sont des personnes qui aident les malades à manger, à se déplacer... Nous les avons aidés lors de la procession aux flambeaux. Tu pries pour toute ta famille.

C'est un lieu magique, qui nous laisse un souvenir inoubliable. **Baptiste** 

Le voyage en car est bien accepté par les malades comme par les hospitaliers. La pluie a perturbé le pèlerinage mais la foi des participants est restée très forte. L'accompagnement des jeunes est très important : ils nous aident à nous occuper des malades, participent aux processions, et disent que plus tard ils deviendront hospitaliers. L'hospitalité de Lourdes est vraiment un lieu privilégié pour les malades.

Un groupe d'hospitaliers

Nous étions cinq de la paroisse, ainsi que sept hospitaliers au service des malades. Le voyage aller-retour en car a été agréable, avec des moments de prières et de chants animés par le P. Michel Renaud d'Athis. Malgré les kilomètres et la fatigue, la visite à la grotte en arrivant le soir était incontournable.

Nous étions rassemblés sur le thème « la joie de la mission » autour de Mgr Habert et d'une dizaine de prêtres, avec une centaine de

Nous avons été accueillis par Marie, notre mère, vers laquelle nous nous tournons avec confiance. assurés de son aide si précieuse.

Les différentes cérémonies : messes, conféren-

ces, rencontres, ont été suivies avec ferveur et dans la joie. Les processions de l'après-midi et aux flambeaux le soir, sont toujours des moments émouvants, avec cette foule imposante de tous les diocèses français et étrangers présents. (suite page 4)



## CALENDRIER DES BAPTÊMES ET DES RÉUNIONS DE PRÉPARATION 2016

Les baptêmes se déroulent le dimanche à 11 H 45 et le samedi à 17 H. Les réunions de préparation ont lieu le vendredi, à 20 H 30, à l'accueil paroissial. IMPORTANT: La famille doit d'abord contacter l'accueil paroissial --> tél. 02 33 65 22 14, pour l'inscription en vue du baptême

Baptême	Lieu	Date 1 <sup>ère</sup> réunion	Date 2 <sup>e</sup> réunion
Dimanche 6 mars	La Lande-Patry	5 février	19 février
Dimanche 27 mars - Pâ-	A préciser	26 février	11 mars
Samedi 30 avril	La Lande-Patry	1 <sup>er</sup> avril	15 avril
Samedi 14 mai La Lande	La Lande-Patry	8 avril	29 avril
Dimanche 12 juin	La Lande-Patry	13 mai	27 mai
Samedi 2 juillet	La Lande-Patry	3 juin	17 juin
Dimanche 24 juillet	La Lande-Patry	24 juin	8 juillet
Dimanche 21 août	La Lande-Patry	22 juillet	5 août
Dimanche 11 septembre	La Lande-Patry	12 août	26 août
Samedi 24 septembre	La Lande-Patry	2 septembre	9 septembre
Dimanche 16 octobre	La Lande-Patry	16 septembre	30 septembre
Dimanche 13 novembre	La Lande-Patry	14 octobre	28 octobre

Notre regret reste de n'avoir pas pu suivre dans la sérénité et le recueillement la messe près de la grotte à cause des trombes d'eau de ce jeudi matin ; ainsi que l'annulation du Chemin de Croix sur la montagne, le soir. Mais, nous avons été réconfortés par les paroles de notre évêque « À Lourdes, les grâces sont tou-



jours plus abondantes que la pluie ! ». À la fin de cette semaine vécue dans une ambiance chaleureuse et priante, notre espoir reste d'v revenir un iour.

> Les pèlerins de St Pierre-St Paul

#### MARCHE DE RENTRÉE PAROISSIALE

Le dimanche 27 septembre 2015, c'était la « rentrée paroissiale», l'occasion de nous retrouver, de discuter, de prier au cours d'une marche de 5 kilomètres environ. Le fil conducteur de ce moment convivial, illuminé par beau soleil matinal, était tout simplement la messe du jour, « découpée » en plusieurs épisodes : à la chapelle N. D.du Chêne tout d'abord, ce fut le chant d'entrée et la prière pénitentielle, puis, sur les



hauteurs de la Londe, peu après le lieu-dit « la Chaire du Diable ». brrr!, le chant du Gloria, et, enfin, près du cimetière de St Pierre d'Entremont où quelques paroissiens nous avaient rejoints à bord de leur voiture, les deux lectures et le psaume.



Au cours de la marche, il fallait aussi répondre à un certain nombre de questions sur la chapelle (savezvous qui a été à l'origine de la dévotion à N.D. du Chêne ? et à quelle époque ?) et sur les paysages aperçus (l'identification

#### **ABONNEZ - VOUS!**

Rappel: le journal paroissial est distribué dans TOUTES les boîtes aux lettres des 8 communes de notre paroisse. Il a cependant un coût. Pour aider la paroisse à financer cet outil missionnaire, merci de vous abonner en retournant le formulaire ci-

M
Rue, lieu-dit
Commune
S'abonne pour un an (4 numéros, 10€) au Journal de la paroisse St Pierre-St Paul en Bocage (à remettre à la quête ou à l'accueil paroissial)



La messe dans l'église de St Pierre a donc commencé directement par la lecture de l'Évangile. À la sortie de la messe, chacun a pu partager un verre de vin, de poiré ou de ius de fruit le long



dehors, derrière la salle des fêtes, pour pique-niquer ensemble. Les desserts, nombreux et délicieux, ont circulé d'une place à l'autre : chacun pouvait apprécier les talents culinaires des pâtissières (des pâtissiers ?) dans un sincère esprit de convivialité. Cette marche a permis

également aux jeunes du caté de se retrouver et de se raconter leurs vacances : plusieurs d'entre eux avaient fait le pèlerinage à



## JOIES ET PEINES DE NOS FAMILLES **AU 9 OCTOBRE 2015**

<u>Baptêmes</u> Lily PITEL (Caligny) Zoé PELLUET (St Pierre du Regard) Arthur MARQUETTE (Caligny) Sam MONTEMBAUX (Caligny) Baptiste BLOOMFIELD (Cerisy B.-É)) Manon HELIX (Flers) Kilian LAFOSSE (Landisacq) Soan THIBAUT (Landisacq) Soan LAMY (St Pierre d'Entremont) Gaspard BARBE (Caligny) Romane JOUANNE (Flers)

<u>Mariages</u> Landry CHENEL et Julie BAZIN (La Lande-Patry) Sébastien BERNIER et Jessica BRARD (Montilly-sur-Noireau)

Jacky GRANDIN et Sonia JAMET (St.

Noces d'Or Jacqueline et André MARTIN (St Paul)

Jean LELONG (La Lande-Patry) Thérèse GERAULT (La Lande-Patry) Nadine MOUCHEBOEUF (Landisacq) Francis DESSE (Cerisy-Belle-Etoile) Guy BLONDEAU (St Pierre d'E.) Michel BOUVET (La Lande-Patry) Denise AUVRAY (St Paul) Albert LEBRUN (St Pierre D'E.) Benjamin COUVRY (Landisacq) Louise MALIDLUT (La Lande-Patry) Simone PANNETIER (La Lande-Patry) Emile JENVRIN (St Pierre d'E.) Agnès GUILLEMINE (La Lande-Patry)

### **PERMANENCES** À L'ACCUEIL PAROISSIAL

L'Accueil Paroissial se trouve à droite de la Mairie de La Lande-

Jeudi de 17 h à 19 h

Vendredi de 17 h à 19 h

Samedi de 10 h à 12 h Téléphoner de préférence à ce moment-là

nº 02 33 65 22 14; en cas d'urgence, le répondeur vous communiquera le n° de la personne responsable